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12/12/2001  FIRMA  DEL  CONVENIO  ENTRE  LAS  UNIVERSIDADES 
POLITÉCNICAS DE BARCELONA Y MADRID PARA LA PROMOCIÓN DE 
LA INGENIERÍA EN IBEROAMÉRICA

DISCURSO DEL PRESIDENTE  DEL  GOBIERNO,  JOSÉ MARÍA 
AZNAR, EN LA FIRMA DEL CONVENIO

Madrid, 12-12-2001

Señores  Presidentes  de  los  Consejos  Sociales,  Rectores,  señora  Ministra,  señoras  y 
señores,

Quiero agradecer la presencia de todos ustedes en este acto, de los que han participado 
en el impulso de este Convenio tan importante y tan relevante, que con gran satisfacción 
hoy se ha firmado, y, naturalmente de todos los que pueden contribuir, y estoy seguro 
que de hecho van a contribuir, a que este muy importante proyecto sea, no solamente 
una realidad, sino un gran éxito.

Yo creo que el Convenio formalizado esta mañana entre las Universidades Politécnicas 
de Barcelona y de Madrid tiene un significado que va más allá del que se deriva de la 
puesta  en marcha  de un nuevo centro docente.  Supone,  en primer  lugar,  un avance 
cualitativo en las relaciones de nuestros centros universitarios con Iberoamérica.  Las 
nuevas tecnologías van a permitir que alumnos de esas naciones puedan acceder desde 
su residencia habitual a una formación técnica altamente cualificada, proporcionada por 
un centro español.

Contamos, por lo tanto, a partir de ahora, con otro instrumento muy importante para la 
colaboración cada vez más intensa con los países iberoamericanos, que creo que está 
llamado  para  producir  cambios  sustanciales  altamente  beneficiosos  para  todos. 
Mediante esta comunicación directa entre profesores y alumnos, situados a ambos lados 
del  Atlántico,  se  podrán  realizar  sin  esfuerzo  tareas  que  antes  parecían  imposibles. 
Estamos, pues, venturosamente en presencia de un fenómeno nuevo que hay que acoger 
con una profunda satisfacción y con una ilusionada esperanza.

Quiero  decir,  en  segundo  lugar,  que  esta  iniciativa  viene  a  reforzar  también  el 
compromiso  de  las  empresas  españolas  con la  enseñanza  universitaria,  ya  que  está 
previsto que financien becas y préstamos para los alumnos del centro.

Las distintas formas de colaboración de las empresas con las Universidades creo que 
producen magníficos beneficios y que deben ser estimuladas y potenciadas.



Los desafíos que en materia de Investigación, Desarrollo e Innovación plantea el siglo 
XXI requieren, a su vez, una actualización constante de la capacidad tecnológica de las 
empresas y, por eso, como se ha dicho muy bien desde esta tribuna, es necesario que 
dispongan del  personal  más cualificado posible  y que desarrolle  planes  y proyectos 
estratégicos de carácter sustancialmente innovador.

Estamos, pues, ante un proyecto cuyos beneficios alcanzarán su plenitud a largo plazo. 
En este  centro se irán formando sucesivas  generaciones  de técnicos,  que permitirán 
incrementar  el  desarrollo  económico  en  sus  países  de  origen,  creando  nexos  entre 
España e Iberoamérica, de lo que se producirán, a su vez, beneficios recíprocos. Los 
estudiantes de mañana serán, pasados los años, los mejores embajadores de nuestros 
países en cada una de nuestras naciones.

El apoyo empresarial que este centro va a recibir desde su creación, y que seguro no va 
a hacer quedar mal a nadie, va a facilitar esa constante y fluida relación que siempre 
debe mantener la Universidad con los grupos económicos de su entorno. De ese apoyo 
cabe esperar los mejores resultados. 

Y,  finalmente,  sé  muy  bien  que  el  centro  es  fruto  de  la  colaboración  entre  dos 
Universidades de enseñanza presencial y una dedicada a la enseñanza a distancia. Por 
ello, las dos clases de enseñanza estarán presentes en la formación que se imparta, lo 
que pone de  relieve  la  singularidad  de los  estudios  a  los  que  se  podrá acceder.  La 
formación tecnológica y, muy especialmente, la de áreas estratégicas resulta prioritaria 
para todos los Estados que desean alcanzar el desarrollo económico, y este centro lo va 
a proporcionar utilizando medios innovadores de acreditada eficacia.

Se inicia,  pues,  una nueva  etapa  en la  enseñanza  universitaria.  Espero y deseo que 
resulte muy fructífera. Me satisface expresar a los representantes de las instituciones 
promotoras  del  centro  mi  felicitación  por  esta  iniciativa.  Les  deseo el  mejor  de los 
éxitos, les felicito por su iniciativa y pido la colaboración de todos para que se culmine 
para el bien de las Universidades, para el bien de los estudiantes y para el bien de todo 
el mundo iberoamericano.

Muchas gracias a todos por su asistencia.


